

Une fois la bride lâchée à ses dissertations scientifiques, l'ANTIQUAIRE ne s'aperçut point de la fuite du temps, ni des retards, ni des arrêts de la voiture. Il n'avait plus d'impatience, et mistress Macleuchar elle-même eût échappé à ses reproches.

Un ressort de la voiture étant venu à casser, le savant employa la demi-heure nécessaire à réparer l'accident à donner à son jeune ami une démonstration plus complète de sa science favorite. Il y eut ensuite un autre retard dont il ne fut pas la cause directe, mais dont il assumait toute la responsabilité. Il s'aperçut qu'un des chevaux avait perdu un fer; il voulut absolument qu'on le remit avant d'aller plus loin. Vainement le cocher objecta-t-il que Jamie Martingale avait fait marché pour fournir et entretenir les fers des chevaux, il fallut s'arrêter chez le premier maréchal ferrant; le savant menaçait l'automédon du juge de paix s'il risquait, en allant plus loin, d'estropier sa bête. Il ouvrit la portière, sauta de voiture, et emmena sa nouvelle connaissance visiter dans les environs un camp des Pictes qui se trouvait là tout à propos.

Aussi, quand nos voyageurs descendirent la montagne au pied de laquelle est établie l'auberge des Aubépines, l'œil exercé de l'antiquaire reconnut à l'inspection de la baie qu'il était trop tard pour profiter de la marée, et qu'il faudrait demeurer là jusqu'au soir.

Le jeune étranger s'attendait à une nouvelle explosion de colère; il n'en fut rien, soit que le savant eût épuisé sa bile au départ, soit que la compagnie qui l'avait charmé durant la route l'eût encore disposé à prendre en brave son parti de ce nouvel incident.

« Allons! dit-il, le sort en est jeté! Mon jeune ami, nous ferons une halte aux Aubépines; l'auberge est passable, et